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5£Sürechung 

von P r o f . Dr. H a l l s t e i n , Dr. Boden, Dr. Bauer, Dr. von M a r c h t a l e r 
mit den Herren Monnet, U r i , zum grösseren T e i l H i r s c h , im Planungs
amt am 31. August 1950. 

Nachdem Herr Monnet d a r g e l e g t h a t t e , er glaube, es s e i n o t 
wendig, den e i n h e i t l i c h e n Markt so r a s c h a l s möglich i n K r a f t zu 
setz e n , b r i n g t Dr. Bauer d i e deutschen B e s o r g n i s s e wegen der F o l g e 
wirkung e i n e r s o f o r t i g e n v o l l e n Einführung des e i n h e i t l i c h e n Mark
te s für das deutsche P r e i s n i v e a u v o r . Die deutsche S i t u a t i o n h i n 
s i c h t l i c h P r e i s e und Löhne s e i äusserst l a b i l . E ine Erhöhung der 
P r e i s e der G-rundstpf f e Kohle und E i s e n löse Folgewirkungen aus, 
di e weit über d i e b e t e i l i g t e n Branchen hinausgehen. Der Lebensstan
dard der A r b e i t e r s c h a f t könne n i c h t gesenkt v/erden. I n f o l g e d e s s e n 
schlage Deutschland v o r , dass von den gegenwärtig bestehenden P r e i 
sen für Kohle und E i s e n ausgegangen„.wer'de, dass Zölle und K o n t i n 
gentierungen für d i e V e r t r a g s s t a a t e n u n t e r e i n a n d e r s o f o r t f a l l e n , 
und dass im übrigen t e c h n i s c h e M i t t e l für das allmähliche. H i n e i n 
wachsen i n den gemeinsamen Markt bevorzugt werden. Auf d i e s e Weise 
H e s s e n s i c h auch A u s g l e i c h s z a h l u n g e n i n erträglichen Grenzen h a l 
t e n . Selbstverständlich handele es s i c h dabei um eine G-esamtüber-
legung: wenn, und i n s o w e i t belastende Faktoren ko stensenkende nFak-
t o r e n gegenüberstünden, s p i e l e das für das P r e i s n i v e a u k e i n e R o l l e . 
Per Saldo dürfe aber k e i n e Preiserhöhung herauskommen. D i e s e r Vor
s c h l a g wurde ergänzt durch d i e deutschen Überlegungen, wie d i e 
b e l g i s c h e Kohle { und analog der i t a l i e n i s c h e S t a h l ) behandelt 
werden s o l l . 

H err H i r s c h r e a g i e r t e keineswegs völlig ablehnend. Er g r i f f 
s o f o r t d i e Idee des V e r g l e i c h s von günstig und ungünstig wirkenden 
Faktoren auf und wies auf d i e Kreditmöglichkeiten und d i e i n ihnen 
l i e g e n d e Z i n s v e r b i l l i g u n g h i n . Herr Monnet erklärte, man müsse eine 
B i l a n z mit Zahlen machen. Er wisse n i c h t , ob der französische Weg 
s o f o r t i g e r I n k r a f t s e t z u n g des e i n h e i t l i c h e n Marktes mit den ent
sprechenden A u s g l e i c h s z a h l u n g e n oder der deutsche V o r s c h l a g zweck
mässiger s e i . Die Z a h l e n b i l a n z möge das e r f o r d e r l i c h e B i l d ge
ben. Dann könne man s i c h e n tscheiden. Es s e i j e t z t über-
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haupt der Z e i t p u n k t gekommen, eine solche B i l a n z a u f z u s t e l l e n : 
jedes Land und d i e Parlamente der e i n z e l n e n Länder s o l l e n 
sehen, was gewonnen werden kann und was geop f e r t werden muss. 
Nur durch e i n s o l c h e s B i l d werde Argwohn ausgeschlossen» 

Die deutschen D e l e g i e r t e n erklärten s i c h mit s o l 
chem Vorgehen e i n v e r s t a n d e n . 

Im Laufe s e i n e r Ausführungen wies Herr Monnet darauf 
h i n , dass i n den d e r z e i t i g e n deutschen K o h l e n s e l b s t k o s t e n 
eine bestimmte Quote für S e l b s t f i n a n z i e r u n g s t e c k e , d i e en t 
sprechend auch im P r e i s e e n t h a l t e n s e i . ( Auf d i e s e n Punkt, 
der i n der D i s k u s s i o n n i c h t wieder a u f g e g r i f f e n werden konnte, 
i s t zu gegebener Z e i t zurückzukommen). 

In der darauf folgenden e r s t e n S i t z u n g nach der 
Unterbrechung u n t e r dem V o r s i t z des Herrn Monnet und i n An
wesenheit "fron 2 - 3 D e l e g i e r t e n jedes Landes ( von deutscher 
S e i t e d i e Herren H a l l s t e i n , Boden, Bauer) s c h l u g Herr Monnet 
zu Beginn entsprechend v o r : 
1) s o f o r t i g e A u f s t e l l u n g e i n e r B i l a n z der V o r t e i l e und Nach

t e i l e für jedes Land; 
2) genaue-Regelung der A n l a u f z e i t , damit während d i e s e r d i e 

Hohe Bhhörde möglichst wenig Prozesse zu gewärtigen und 
zu führen habe und möglichst v i e l e A u f b a u a r b e i t durchführen 
kann; 

3) die Präzisierung des V e r t r a g e s h i n s i c h t l i c h d e r j e n i g e n 
Punkte, d i e noch o f f e n s i n d . 

Herr Monnet hält es für möglich, mit den von ihm 
genannten A r b e i t e n etwa i n n e r h a l b von d r e i Wochen f e r t i g 
zu werden und d i e noch bestehenden Meinungsverschiedenheiten 
zu überwinden. Von e i n e r weitergehenden Hinzuziehung von 
Sachverständigen rät er ab. 

Der i t a l i e n e i s c h e V e r t r e t e r , P r o f . T a v i a n i , erklärt, 
ihm s e i e n d i e Beziehungen der Hohhn Behörde zum M i n i s t e r r a t 
noch n i c h t geklärt genug; ihm käme es hauptsächlich auf d i e 
P r o d u k t i o n s - und Investitionsprogramme an. Ihm schwebe für d i e 
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Präzisierung der A n l a u f e e i t eine A r t Konvention über E i z e l -
f r a g e n neben dem e i g e n t l i c h e n V e r t r a g e v o r . 

Der b e l g i s c h e D e l e g i e r t e wies darauf h i n , dass 
B e l g i e n eine S t a a t s k r i s e d u r c h l a u f e n habe. Mehr a l s d i e 



Hälfte s e i n e r .jetzigen M i n i s t e r s e i e n neu i n K a b i n e t t und hätten 
kaum Gelegen e i t gehabt, s i c h mit dem Schuman-Plan eingehend 
zu bedassen« Schon j e t z t könne e r aber für die d e r z e i t i g e 
b e l g i s c h e Regierung sagen, dass s i e den grössten V/ert auf die 
Regelung der A n l a u f s j e r i o d e l e g e , dass man etwas e r s t a u n t s e i , 
dass so v i e l Gewicht auf i n s t i t u t i o n e l l e Fragen gelegt werde, 
wie daa3 man gewiss s e i , der Schuman-Plan dürfe auf die Rege
lung von Sohle und E i s e n auf d i e Dauer n i c h t beschrankt i l e i b e n . 

Er v e r l a s einen B r i e f eines b e l g i s c h e n e i s e n - i n d u s t r i e l l e n 
Eerbar.des, i n dem die Ausdehnung auf andere Branchen i n der 
Richtung f o r t s c h r e i t e n d e r europäischer I n t e g r a t i o n v e r l a n g t 
w i r d . 

Der luxemburgische D e l e g i e r t e h i e l t d i e vorgesehene i n s t i 
t u t i o n e l l e Haschine für e i n wenig schwerfällig« Die Konferenz habe 
s i c h zu v i e l mit den L I i n i s t e r r a t und ähnlichen Fragen be
schäftigt * K l a r h e i i : über die P r e i s f r a g e s e i e r f o r d e r l i c h . Diese 
s e i fundamental. Der französische V o r s c h l a g für die A n l a u f s 
periode bedürfe noch sorgfältiger Prüfung. 

Der holländische D e l e g i e r t e Kohnstamm w o l l t e dem 
B e r i c h t des Herrn Spierenburg, der am darauf folgenden Tage 
erwartet w i r d , über die Haltung s e i n e r Regierung n i c h t v o r 
g r e i f e n . M i t den Vorschlag des V o r s i t z e n d e n h i n s i c h t l i c h 
der Methode der Verhandlungen erklärt er si c h e i n v e r s t a n d e n . 

Der b e l g i s c h e D e l e g i e r t e verwies auf den A r t i k e l 
des "Economist 1 1 vom 26« 8« 1950 über den Schuman-Plan und i n s 
besondere auf dessen Bemerkungen wegen GATT. Elan müsse der 
GATT k u r z f r i s t i g etwas v o r l e g e n ; die h a n d e l s p o l i t i s c h e Rege
lun g im Schuman-Plan werde n i c h t von s e l b s t gehen« B i s Ende 
September müsse die Konferenz e i n e n präzisen V o r s c h l a g für 
die bevorstehende Konferenz der GAIT-Länder v o r b e r e i t e t haben. 

Der deutsche D e l e g i e r t e , Prof« Dr. H a l l s t e i n , s c h l u g 
v o r , zunächst d i e von Herrn Monnet vorgeschlagene Z a h l e n b i l a n z 
zu f e r t i g e n , deren Z i f f e r n für d i e w e i t e r e n Erwägungen unentbehr
l i c h s e i e n . Die P r e i s f r a g e stehe für Regierung, Parlament Lind 

Sachverständige i n Vordergrund. Deutschland bevorzuge t e c h n i s c h s 
L l i x t e l ^ v o r xinan z 11 e j i j^e t ho den. 

Nach längerer D i s k u s s i o n über das zweckmässigste 
Vorgehen w i r d gemäss Vo r s c h l a g H i r s c h beschlossen, dass i n 
fo l g e n d e r R e ihenfolge behandelt v/erden: 
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1) die handelspolitischen Fragen; 
2) Anlaufsfragen; 
3) die wirtschaftlichen und technischen Probleme; 
4) die sozialen Probleme; 
5) die in s t i t u t i o n e l l e n Probleme. 

Am Samstag, 2.9»1950, w i l l die französische Delegation 
einen Fragebogen vorlegen, dessen Beantwortung die Zahlenbilanz 
ermöglichen soll« 


